

El Correspondiente de París
Hoja autógrafo diaria

Servicio de la prensa española.

Año IV. - N.º 325.

Redacción y Administr.
5, rue Lamartine.
París.

París 24 de Enero de 1888.

Es preciso convenir en que la prensa francesa o, por mejor decir, la opinión en Francia tiene toda la razón de su ^{lado} ~~parte~~, cuando se alarma y se indigna en vista de la periodicidad poco menor que matemática con que se suceden de algún tiempo a esta parte los incidentes de carácter internacional con honores de verdaderos conflictos.

No hay más que recordar la poca distancia que existe desde el atropello contra el delegado de policía M. Schnabel en la frontera franco-alemana hasta el incidente de Trienx cuya noticia nos comunicaron ayer los telegramas; y sin embargo, en este corto espacio de siete meses, hay que registrar, además de los dos conflictos ya citados, el que se originó con motivo de la muerte dada por un soldado alemán a un subdito francés en territorio de la República; y no ha mucho días, el incidente diplomático de Florencia que, aun cuando no haya nacido en tierra de Alemania o no haya sido motivado por intereses o por personas de Alemania, todo el mundo atribuye a las maquinélicas, sugestiones del canceller de hierro, por más que después, visto el fracaso, sus órganos oficiales, traten de desmentirlo.

En todos estos incidentes, guardan entre sí una relación tan marcada, que no se necesita ser muy liice para advertir que cada uno de ellos, envuelve una intención provocativa con objeto de obtener que Francia acabe por perder la sangre fría y la serenidad con que hasta ahora ha sabido afrontar todas las situaciones y todos los reveses, única manera de conseguir que el tan temido conflicto europeo estalle a gusto y satisfacción de Alemania, es decir, mediante una declaración de guerra que parta directamente de Francia.

Los periódicos de esta capital vienen ayer y hoy provistos de una indignación sin límites. Ese lenguaje subterráneo de diáspora en cuanto se reciba la noticia de haberse llevado a cabo la información ordenada por el gobierno y de que el resultado de esta sea la confirmación de cuanto ayer nos comunicaron los telegramas. Y si el hecho - como creemos - es cierto en toda su parte, ¿puede el gobierno, sean cuales fueren sus deberes de prudencia, mostrar la sangre fría que hasta aquí al reclamar a Alemania contra la repetición de esos atentados?

Luisa Michel en Paris. — A pesar de la gravedad de las heridas que recibió ayer en el Havre, la célebre revolucionaria, demostrando un valor a toda prueba, ha querido de todo modo regresar a París a donde fue conducida ayer mañana no sin grandes precauciones. Por la noche fue visitada por el doctor Ducaulley, quien reafirmó su pronóstico en vista del estado delicado en que encuentro a la paciente. — Es probable que esta mañana, a pesar de las repugnancias de la fogosa Anarquista, será trasladada al hospital Beaujon donde podrá ser mejor cuidada que en su propio domicilio. De todo modo, como las heridas están situadas en la cabeza y una de las balas, no ha podido ser todavía extraída, es de temer una complicación que ponga en inminente peligro la vida de la enferma.

El Journaigeant de hoy publica curiosísimos detalles acerca de la reunión en el Havre, donde tuvo lugar el atentado. Sabido es que Mr. Rochefort es uno de los mejores amigos y admiradores de Luisa Michel, y por tanto su relato está lleno de innumerosos incidentes, tomados en su mayor parte directamente de la célebre revolucionaria. Lo que hay de ~~extraordinario~~ extraordinario en esa mujer es la valentía con que soporta sus terribles sufrimientos y la generosidad de que está dando prueba cada vez que le hablan del autor de la tentativa: — "Dejadle, decía a sus amigos en el momento de ser herida, es un desgraciado que ha obrado sin conciencia, impulsado por el alcohol o quizá por sugestiones de otros, más culpables que él."

Mr. Rochefort, en el artículo que dedica a este asunto, compara el atentado contra Luisa Michel con el ocurrido no ha mucho tiempo contra Mr. Ferry, y recordando la frase de éste al dar las gracias a Mr. Costeas por su telegrama de felicitación, estampó las siguientes irónicas palabras que envuelven el más sangriento y justo de los apóstrofes: — "Si fuéramos tan bestias (sic) como Mr. Ferry, nosotros podríamos exclamar a nuestro turno, esperando como esperamos, el restablecimiento de Luisa Michel: el oportuno ha errado el golpe."

Rusia y Rumania. — Telegrama recibido esta mañana de la frontera de Transilvania nos comunican que el gobierno ruso acaba de tomar una medida de mucha gravedad por lo que respecta a sus relaciones con Rumania: La legación rusa en Bucharest ha recibido orden de retirarse, cesando desde luego toda relación con el gobierno rumano. — Esta medida ha causado una viva emoción en todos los círculos gubernamentales y diplomáticos.

El Eugenio Labiche. ~ Ayer mañana falleció en esta capital, a consecuencia de la enfermedad de corazón que sufría desde hacía mucho tiempo, uno de los maestros del teatro moderno, Eugenio Labiche.

La obra del maravilloso escritor cómico es considerable, y pues deja escritas más de cien piezas, que han quedado como un repertorio permanente en casi todos los teatros. ¡Y qué bellas obras! ¡Hay necesidad de recordar una a una sus titulos! ¿Quien no conoce, en efecto, el sombrero de paja de Italia, el misántropo y el aubergués? El más dichoso de los tres, y en fin el viaje de Mr. Perrichon que después de haber sido representada con gran éxito en el Odeon, va a ser parte dentro de poco en la Comedia francesa?

Como hombre de espíritu y de talento, Labiche ha sido seguramente uno de los ~~mejores~~ autores que más se han distinguido en nuestros tiempos. Las frases picantes, las palabras felices salían continuamente a borbotones de su boca y hacían la delicia de sus amigos íntimos.

Cuando entró en la Academia, fue hermosísimo el discurso que pronunció ante los sabios encargados de juzgarle. Jamás, en su modestia, había llegado a pensar que su personalidad habría de tener acceso en los sillones de la Octava Corporación. Sus amigos fueron los que le obligaron, o si puede decirse, a tomar la palabra que por sus merecimientos tenía de sobra conquistada; especialmente Equivoque Augier, el eminente autor de La Aventurera, que había reconocido en Labiche un talento igual al suyo y quiso hacer si un poco introducirle a su lado entre los sabios que poblaban los escaños de la sabia Academia. Puede decirse que Augier fue quien lo dio a conocer también al público, por medio de un erudito y brillante prefacio, publicado en cabecera de los obras escogidas del maestro que acaba de fallecer, y que es un verdadero modelo de estudio para críticos.

Labiche ha muerto a la edad de 73 años. Era alto, robusto, de figura simpática y respetable al mismo tiempo. En 1870 organizó e hizo con sus compañeros de franceses - tiradores, siendo promovido a Oficial de la Legión de Honor. Últimamente se había dado a la agricultura; aunque por insensatez de pura vara, logró olvidar los bulevares y los teatros y se ocupaba de su hacienda y se sentía tan orgulloso de los buenos resultados que en ello obtenía como de los éxitos brillantes que conquistara cuando dedicaba exclusivamente sus trabajos a la dramática. — Mañana tiene lugar su entierro, que será una verdadera manifestación del arte parisiense.

El proceso Wilson todavía. — Cada día que se pasa es, en la historia de este ruidoso proceso, el motivo y la ocasión, mejor dicho, de un nuevo descubrimiento. — Tiempo atrás dijese — pero no llegó a probarse — que existían documentos que comprometían de una manera positiva y explícita al yerno del ex presidente. Todo recordamos todavía el ingenioso aunque tal vez no muy legal medio de que se valió el juez instructor Destituído Mr. Niqueau para arrancar por ~~el~~ el teléfono al condecorado Mr. Legrand la declaración de que los descubiertos documentos estaban en lugar seguro. Sobre este punto giran ahora todas las investigaciones, y todo parece indicar que esta vez, si se quiere, pasarán a poder del tribunal los pruebas documentales de la culpabilidad del escurridizo Mr. Wilson.

El periódico Paris, por su parte, (que es uno de los que con L'Intransigeant han hecho una ruda campaña contra el diputado traficante) dice ayer lo siguiente, que basta y sobra para poner sobre la pista al juez menos avisado:

"Si el procurador de la República quiere tener realmente entre las manos los documentos irrefutables de prueba — si es que ya no los tenga — que se tome la pena de pedirlos al doctor Ferté, abogado (calle du Trésor) y al doctor Godet, notario, calle de Petites Laines, 19. — En sus oficinas, Mr. Boucher encontrará toda una correspondencia continuada e formal expediente de un proceso actualmente pendiente. Si esa correspondencia original hubiera desaparecido, encontrará si quisiera las copias, debidamente formalizadas, las cuales están colocadas en lugar seguro."

¿Que करा ahora el tribunal, en vista de esas indicaciones tan precisas y concretas?

Ultima hora

Posterior: Noticias posteriores llegadas de Nancy hacen esperar que el nuevo incidente de Ermeny no tendrá quíbra la importancia que se le dio en un principio y que sin necesidad de recurrir a una acción diplomática en forma, el gobierno alemán se expresará a presentar al gobierno francés sus excusas por el exceso de celo (siempre la misma frase) del aduanero que decomisó el fusil al súbdito francés Mr. Barberot creyéndolo carador furtivo.

El cirujano Labbé ha hecho esta mañana la operación a Luis Michel con objeto de extraerle la bala que le quedó en la cabeza a consecuencia de los dos tiros de revólver que sufrió en la reunión del Havre. La operación ha sido dolorosísima, pero el paciente abandonó el hospital sin que el proyectil hubiese podido ser extraído.

(Bolsa 3% 81'40 = Sues: 2078' 75.)